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Собственные доходы Собственные доходы 
республиканского республиканского 
бюджета увеличились бюджета увеличились 
на треть. на треть. 

Плата за капремонт Плата за капремонт 
вырастет «всего» вырастет «всего» 
на 25 процентов. на 25 процентов. 

Уплотнительная Уплотнительная 
застройка стремится застройка стремится 
ввысь.ввысь. стр. 8

В ПАРТИИ

Наша Наша 
республика – республика – 
деловая деловая 
и гостеприимная и гостеприимная 

СОБЫТИЕ 

8 декабря в Чебоксарах состоялось 30-е заседание 
Ассоциации законодательных органов государственной 
власти субъектов ПФО.

На по-
следнем 
в этом 
году 
заседании 
совета 
регио-
нального 
отделения 
партии 
СПРАВЕД-
ЛИВАЯ 
РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ 
обсуждалась 
текущая ситуация.

В числе рассмотренных вопро-
сов было назначение даты кон-
ференции регионального отде-
ления – она пройдет 15 декабря. 
На конференции будут избраны 

делегаты на съезд партии, кото-
рый состоится в этом месяце в 
Москве. 
Новым членам партии были 

вручены партийные билеты. 
Председатель Совета регио-

нального отделения Анатолий 
Аксаков обозначил основные за-
дачи и направления работы.

День 
Чувашии 
на выстав-
ке-форуме 
«Россия» 
стал 
одним 
из самых 
массовых 
по презен-
тации 
регионов 
за все 
время 
проведе-
ния выставки. 
Республика выступала 
под девизом «Чувашия 
благо дарит».
На площадке форума состо-

ялась презентация экспозиции 
Чувашии, прошло заседание 
круг лого стола на тему развития 
автотуризма. Гости пробовали на-
циональные блюда, знакомились 
с традициями, плясали под песни 
чувашского ансамбля. Украшени-
ем дня стал национальный обряд 
бракосочетания молодой пары из 
Чувашии. 
На экспозиции были представ-

лены региональные министер-
ства – здравоохранения и труда и 
социальной защиты. В зоне «Уни-
вермаг» гости знакомились с на-
родными художественными про-
мыслами Чувашии. 

В этот день на ВДНХ зажгли все 
елки России, включая и новогод-
нюю ель Чувашии.

– Прекрасный день! Чувашия 
продемонстрировала свои до-
стоинства и преимущества, пред-
ставила проекты и планы, над 
реализацией которых мы работа-
ем. Наша земля, люди, традиции, 
культура, местные блюда и про-
изводство – у Чувашии огромный 
потенциал развития в различных 
сферах. Подтянем и автотуризм, 
и агротуризм, сделаем Чувашию 
самым привлекательным, ком-
фортным и перспективным реги-
оном! – не без гордости отозвался 
о выставке депутат Госдумы Ана-
толий Аксаков.
И ему действительно есть чем 

гордиться – депутат вносит огром-
ный вклад в развитие республики.

В мероприятии приняли уча-
стие и выступили полпред пре-
зидента РФ в ПФО Игорь Кома-
ров, координатор Ассоциации, 
председатель Заксобрания Ни-
жегородской области Евгений 
Люлин, глава Чувашии Олег Ни-
колаев, председатель Комитета 
Госдумы по финансовому рын-
ку Анатолий Аксаков, предсе-
датель Госсовета Чувашии Ле-
онид Черкесов и другие члены 
Ассоциации.
В выступлении Анатолий Ак-

саков рассказал о последних 
законодательных инициативах, 
по которым разработаны или 
частично приняты законода-
тельные акты. Это проблема так 
называемых наливаек, защита 
банковских вкладов населе-
ния от инфляции, актуализация 
мер по борьбе с финансовыми 
мошенниками, как, например, 
внедрение механизма самоза-
прета на получение кредитов, 
изменение порядка погашения 
кредитов, полученных в микро-
финансовых компаниях. 
Актуальность и важность 

этих вопросов отметил и Евге-
ний Люлин, он поблагодарил 

Анатолия Аксакова за законо-
творческие инициативы, на-
правленные на решение самых 
острых проблем.
Члены Ассоциации обсудили 

ряд тем. Первым в повестке дня 
значился вопрос «О проблемах 
нормативно-правового регули-
рования охраны здоровья сель-
ского населения в субъектах 
Российской Федерации ПФО». 
С докладом по этой теме высту-
пил Леонид Черкесов. 
Второй вопрос был сфор-

мулирован так: «О практиках 
развития инициативного бюд-
жетирования в субъектах Рос-
сийской Федерации ПФО».  
Естественно, многих в зале, 

в числе которых были и депу-
таты Госсовета Чувашии, инте-
ресовали успехи республики 
на фоне достижений регионов 
ПФО. Из анализа выступлений 
можно сделать вывод о том, что 
мы находимся как бы в середи-
не. Зато, судя по комплимен-
там и благодарностям Евгения 
Лялина в адрес принимающей 
стороны, Чувашия оказалась са-
мым гостеприимным регионом 
Поволжья.

Обозначены новые Обозначены новые 
задачизадачи

«Чувашия «Чувашия 
благо дарит»благо дарит»

ДЕНЬ РЕСПУБЛИКИ
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß ПАРЛАМЕНТПАРЛАМЕНТ

«Бюджет, который радует»«Бюджет, который радует»

На сессии 
от депутата 
в очередной 
раз досталось 
администрации 
Чебоксарской. 
Поводом 
послужила ее 
позиция, занятая 
в отношении 
компании 
«Дорстар» – 
застройщика 
Лапсарского 
проезда. 

Так заявил глава 
Чувашии Олег 
Николаев в преддверии 
принятия на очередной 
ХХII сессии Госсовета 
Чувашии закона 
«О республиканском 
бюджете Чувашской 
Республики на 2024 год 
и на плановый период 
2025 и 2026 годов».

ГЛОБАЛЬНЫЙ РОСТ

Пожалуй, нет занятия 
скучнее, чем сидеть и 
изучать многостранич-
ный труд, рожденный в 
недрах регионального 
Минфина, под всеобъем-
лющим названием «бюд-
жет». От обилия цифр аж 
в глазах рябит. Между тем 
этот документ весьма ин-
тересен хотя бы потому, 
что касается жизни каж-
дого жителя республи-
ки, начиная с младенцев 
и заканчивая глубокими 
стариками. 
Раньше, в советские 

времена, такой бюджет 
наградили бы множе-
ством восторженных 
эпитетов, как, например, 
«бюджет созидания», 
«бюджет, дающий сча-
стье» – и так до беско-
нечности. Но, пожалуй, 
лучше всех, причем 
лаконично и без особо-
го пафоса, сказал вы-
ступивший на сессии 
председатель Коми-
тета Госдумы России 
по финансовому рын-
ку Анатолий Аксаков: 
«Бюджет с хорошим 
ростом».
Что верно, то верно: 

что ни статья – глобаль-
ный рост. По словам 
первого вице-премье-
ра правительства Чу-
вашии – министра 
финансов Михаила 
Ноздрякова, выступив-
шего на сессии с ос-
новным докладом, в те-
кущем году отмечается 
положительная дина-
мика развития во всех 
сферах экономики и 
производства, благода-
ря чему доходы респуб-
ликанского бюджета 
увеличиваются на 7,5 
млрд рублей, а расходы 
– на 8,3 миллиарда, что 
существенно выше уров-
ня прошлого года. 
Хотя итоги года будут 

подведены позже, но они 
не могут не радовать. До-
ход, поступивший в рес-
публиканский бюджет на 
1 ноября 2023 года, до-
стиг 78,4 млрд рублей, 
что больше аналогичного 
периода прошлого года 
на 16,9 процента. И, что 
отрадно, львиную долю 
поступлений составили 
собственные доходы – как 

налоговые, так и ненало-
говые, которые выросли 
почти на треть. 
Как говорится, по дохо-

ду и расход. Он за 10 ме-
сяцев текущего года со-
ставил 66,4 млрд рублей, 
или 111,9 процента к соот-
ветствующему периоду 
прошлого года. Это зна-
чит, что будут новые боль-
ницы, школы, детские 
сады, стадионы, дороги, 
рост зарплаты, увеличе-
ние социальных выплат и 
еще много приятного.

МАГИЯ ЦИФР

Автору этих строк не 
раз приходилось присут-
ствовать на сессиях. Дол-
жен заметить, в послед-
ние два года наметился 
серьезный консенсус 
между исполнительной 
и законодательной вла-
стью в вопросах, каса-
ющихся бюджета. Во 
всяком случае, ушли в 
далекое прошлое ситу-
ации, когда депутаты, 

словно соревнуясь друг 
с другом, допытывались 
у представителя минфи-
на: «Почему не выделены 
деньги на ремонт такого-
то двора?» 
И еще один штрих – 

стало заметно меньше 
проявлений популист-
ских замашек. Даже 
возврат представителя 
КПРФ Александра Ан-
дреева к давно осед-
ланной теме «дети вой-
ны» выглядел, скорее 
всего, как дань тради-
ции, чем реальная за-

бота о старшем 
поколении.
Цифры, кото-

рые привел Ми-
хаил Ноздряков, 
действительно 
завораживают. 
Так и хочется 
сказать: «Если 
на модерниза-
цию системы об-
разования денег 
будет направлено 
в два раза больше, 
чем в прошлом 

году, значит, и школ будет 
построено или отремон-
тировано на столько же?» 
Увы…
Бич любого бюджета 

– инфляция. Например, 
на модернизацию школь-
ных систем образования 
за 10 месяцев направле-
но почти два с полови-
ной миллиарда, что боль-
ше соответствующего 
периода прошлого года 

на один с лишним 
миллиард рублей. 
Но в то же время, по 
официальным дан-
ным, стоимость од-
ного квадратного 
метра возводимого 
дома увеличилась 
на 41 процент. Не-
трудно понять: ны-
нешний рубль – это 
не прош логодний 
рубль, прошлогод-
ний был весомее. 
Так что немалая 
часть бюджета бу-
дет потрачена на 
минимизацию по-
терь от растущей 
инфляции. Чтобы 
объективно оце-
нить вес каждого 

бюджетного рубля, было 
бы целесообразно при-
менить так называемый 
индекс бигмака или, 
применительно к сфере 
строительства школ, ин-
декс квадратного метра.

ЕЩЕ ОДИН БИЧ

Другая беда, всегда 
преследующая 
и с п о л н е н и е 
бюджета, – мяг-
ко говоря, не-
рациональное 
расходова -
ние средств. 
С этой эпиде-
мией, кото-
рая не мино-
вала и нашу 
р е с п у б л и -
ку, вот уже 
много лет 
с перемен-
ным успехом 
борется де-

путат Госсовета Чува-
шии от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ Игорь 
Моляков. Трудно при-
помнить хотя бы одну 
сессию, где Игорь 
Юрьевич не выводил 
бы на чистую воду, в 
его представлении, 
нечистых на руку чи-
новников и расхитителей 
народных денег.

Вот и на недавней сес-
сии от депутата в оче-
редной раз досталось 
Чебоксарской горадми-
нистрации. Поводом для 
наезда послужила ее по-
зиция, занятая в отноше-
нии компании «Дорстар» 
– застройщика Лапсар-
ского проезда. 

– 19 декабря прошло-
го года администрация 
города представила рес-
публиканскому опер-
штабу заключение о том, 
что «Дорстар» не соот-
ветствует требованиям 
законодательства, – воз-
мущался депутат. – Уже 
через три дня, 22 дека-
бря, появляется новое за-
ключение, где отмечено, 
что компания не соответ-
ствует законодательству 
теперь только по части 
статей. Потом появляется 
третье заключение, при-
чем под тем же номером, 
где уже сказано «соответ-
ствует». Так как это по-
нять: соответствует или 
не соответствует? 
Чем обернулась исто-

рия с проектом рекон-
струкции Лапсарского 
проезда, на которую 
выделено около 700 
миллионов рублей, ду-
мается, многие уже зна-
ют: тогдашний министр 
транспорта Владимир 
Осипов лишился крес-
ла, а правоохранитель-
ные органы возбудили 
против него уголовное 
дело. 
У некоторых может 

создаться впечатле-
ние, что Игорь Моляков 

«заражен хроническим 
критиканством». Как бы 
отвечая оппонентам, де-
путат не без грусти во-
прошал с трибуны сес-
сии:

– Туда сто миллионов, 
сюда сто миллионов… И 
что в итоге останется от 
бюджета?

Алексей Кряжинов 
Фото автора 

СЕССИЯ

Нынешний 
рубль – это не 
прошлогодний 
рубль, 
прошлогодний 
был весомее. 
Так что немалая 
часть бюджета 
будет потрачена 
на минимизацию 
потерь 
от растущей 
инфляции. 

Львиную долю 
поступлений 
составили 
собственные 
доходы – как 
налоговые, так 
и неналоговые, 
которые выросли 
почти на треть. 
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Забытая могилаЗабытая могила

Цветы героямЦветы героям
– Установка памятника стала 

поистине всенародным делом, 
– рассказывает депутат Собра-
ния депутатов Ядринского му-
ниципального округа от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Владимир Офаринов. – 
Многие члены и активисты пар-
тии приняли участие в сборе 
средств для создания мемори-
ала. Один из них – мой коллега 
по депутатской работе, член на-
шей партии Владимир Клетков, 
руководитель компании «Рем-
ДорСтрой». Не случайно, оцени-
вая вклад Владимира Никола-

евича, на церемонии открытия 
памятника ему от главы Ядрин-
ского муниципального округа 
Станислава Трофимова вручили 
благодарственное письмо.
Глава Чувашии Олег Нико-

лаев во время открытия памят-
ника объявил о присвоении 
звания «Почетный гражданин 
Чувашской Республики» (по-
смертно) Героям России – уро-
женцам Чувашии Николаю 
Пет рову, Дмитрию Семенову и 
Александру Старчкову. 

– Хочется сказать большое 
спасибо всем, кто внес свой 

вклад в создание памятника, 
особенно руководству округа, 
– говорит Владимир Офари-
нов. – Мемориал расположен 
в центре города, в очень удоб-
ном месте – вблизи Вечного 
огня. Вся территория вокруг 
благоустроена – выложена 
брусчаткой, установлены ска-
мейки, забор, подсветка, вы-
сажены деревья. Уверен, сюда 
никогда не зарастет народная 
тропа.
На церемонии открытия 

мемориала депутаты муници-
пального округа, представля-

ющие региональное 
отделение партии 
С ПРА В Е Д ЛИВ А Я 
РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ в Чувашской Рес-
публике, Владимир 
Офаринов, Влади-
мир Клетков и Генна-
дий Иванов от себя и 
от председателя Ко-
митета Госдумы Рос-
сии по финансовому 
рынку Анатолия Ак-
сакова возложили 
цветы к памятнику. 

Наш корр.

Память Николая Аш-
марина почтили лишь в 
весенней поездке членов 
Совета старейшин Чу-
вашского национального 
конгресса (ЧНК) в Казань 
– на Арское кладбище, 
где похоронен ученый. А 
в день смерти Николая 
Ивановича – 26 августа 
– на его могиле не было 
даже цветов. 

– Вид могилы Ашмари-
на оставляет тяжкое впе-
чатление, – говорит доктор 
философских наук, про-
фессор ЧГУ им. И.Н. Уль  я-
нова, председатель Сове-
та старейшин ЧНК Васи-
лий Федотов. – Сразу вид-
но, что она заброшена. 
На ней стоит лишь один 
столб. Надписи на нем 
стерты, слова не читают-
ся. Кроме того, могила 
со всех сторон зажата, от 
прежних размеров мало 
что осталось.
Василий Артемьевич 

преподает философию, 
но в свое время он окон-
чил отделение чувашско-
го языка и литературы 
историко-филологиче-
ского факультета ЧГУ и 
хорошо знаком с трудами 
нашего земляка – велико-
го тюрколога и ученого, 

члена-корреспондента 
Академии наук СССР Ни-
колая Ашмарина. Есте-
ственно, профессор не 
мог остаться равнодуш-
ным и сразу связался с 
одним из скульпторов Чу-
вашии.

– Я его попросил раз-
работать эскиз памятника 
Ашмарину, – продолжает 
Василий Артемьевич, – 
что он и сделал. На этом 
работы остановились. На-
писал письмо главе Чу-
вашии, потом обратился 
за помощью в Министер-
ство культуры республи-
ки. Оттуда пришел ответ: 
Арское кладбище – это 
не территория Чувашии, 
а потому не имеем права 
выделить деньги. Тогда я 
обратился к депутату Гос-
думы Анатолию Геннадье-
вичу Аксакову.
Василий Федотов рас-

сказал парламентарию 
о своей поездке на Ар-
ское кладбище и показал 
эскиз памятника, который 
Аксаков счел слишком 
«скромным», не соответ-
ствующим величию выда-
ющегося ученого, автора 
знаменитого «Словаря 
чувашского языка». По-
сле этой встречи у Васи-

лия Федотова появилась 
какая-то надежда.

– Анатолий Геннадье-
вич предложил объявить 
конкурс на лучшую раз-
работку эскиза памятни-
ка, – рассказывает про-
фессор. – Хочется верить, 
что теперь дело сдвинет-
ся с мертвой точки. 

Справедливости ради 
надо отметить, что в Чува-
шии чтят память велико-
го земляка, родившегося 
в Ядрине. В Чебоксарах 
именем Ашмарина назва-
на одна из улиц, в честь 
его 150-летия были прове-
дены различные чтения 
и научно-практические 

конференции. Прослав-
ленный аграрий Аркадий 
Айдак в бытность предсе-
дателем колхоза «Ленин-
ская искра» (Ядринский 
район) посадил в сквере 
д. Верхние Ачаки 17 ду-
бов – по количеству то-
мов «Словаря чувашского 
языка». 

Но этого недостаточ-
но. Стыдно говорить, но 
дом, в котором родился 
Николай Ашмарин, се-
годня представляет жал-
кое зрелище.

– К сожалению, это 
так, – констатирует де-
путат Собрания Ядрин-
ского округа от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Вла-
димир Офаринов. – Я 
на днях был там и лиш-
ний раз убедился, что, 
если не принять сроч-
ных мер, дом может 
рухнуть. Но все же на-
дежда есть. Дело в том, 
что летом нынешнего 
года при активной под-
держке администрации 
округа была разрабо-
тана проектно-сметная 
документация для ре-
ставрации дома Ашма-
рина. Теперь, насколько 
я знаю, решается во-
прос о финансирова-
нии проекта. После его 
реализации планирует-
ся открыть в доме му-
зей чувашского языка 
– единственный музей 
такого рода в регионе. 

В череде важных событий, включая празднование 
юбилейных дат известных соотечественников, 
которые отмечала республика в уходящем году, 
забыли об одной дате – 90-летии со дня смерти 
великого ученого, исследователя чувашского 
языка и культуры Николая Ивановича Ашмарина.

Накануне Дня героев Отечества, 
который в России отмечают 
9 декабря, по всей стране прошли 
торжественные мероприятия. Одно из 
таких значимых событий состоялось 
в Ядрине, где открыли мемориал в 
память о земляках – участниках СВО, 
погибших в зоне боевых действий.  
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Долгожданный подарок – целую машину дров – 
получили родители участника боевых действий 
в зоне СВО из д. Березовый Майдан Алатырского 
муниципального округа благодаря депутату 
Дмитрию Фунтикову.

Так совпало, что дрова 
им привезли накануне 
дня рождения хозяйки 
дома – 67-летней  Веры 
Васиной. Кому-то это мо-
жет показаться пустяком, 
но не Васиным.  

– Я проработала в 
колхозе дояркой 37 лет, 
– рассказывает Вера 
Александровна. – Никог-
да ничего от государства 
не просила, хотя была на 
хорошем счету. Ни на что 
не жаловалась, на себе 
таскала посыпку для ко-
ров, ухаживала за ними 
в навозной жиже. Но в 
жизни всякое случается 
– я сломала позвоноч-
ник. Спасибо чебоксар-

ским врачам, постави-
ли меня на ноги. Теперь 
хожу с палкой и то только 
до магазина. А муж пере-
нес два инфаркта. 

– Так получилось, что 
наш сын попал в коло-
нию, – вздыхает Вера 
Александровна. – Когда 
до освобождения оста-
вался год, он записался 
добровольцем для уча-
стия в СВО. Срок истек, 
сын подписал новый 
контракт и стал воевать 
в составе разведроты. 
По словам Веры Алек-

сандровны, когда они с 
мужем узнали, что пен-
сионерам – родителям 
участников СВО положе-

ны льготы, обратились в 
администрацию Алатыр-
ского округа с просьбой 
привези дрова. 

– В приемной мне ска-
зали, что этим вопросом 
занимается Татьяна (за-
меститель главы МО Та-
тьяна Фирсова. – Ред.) и 
дали ее номер. Я ей по-
звонила. Она сказала, 
что наше заявление по-
ступило, в очереди мы 
двадцатые. Она еще про-
сила представить справ-
ку о составе семьи.
Через некоторое вре-

мя Вера Васина снова 
связалась с Татьяной 
Фирсовой.

– Она, узнав, что сын 
подписал контракт в ко-
лонии, сказала: «Мы та-
кие заявления не рас-
сматриваем, раз он был 
призван не из Алатыр-
ского военкомата». Я ей 

говорю: «Так он же под-
писал новый контракт. 
Остальные вернулись 
домой, а он остался. И 
как же теперь быть?»  Та-
тьяна сослалась на Оль-
гу Геннадьевну (началь-
ник финансового отдела 
Прошенкова. – Ред.), мол, 
она решает, и дала ее но-
мер телефона. Я несколь-
ко раз звонила, но она не 
брала трубку – видно, ее 
предупредили.
Устав от такой во-

локиты, Васины обра-
тились за помощью к 
депутату Собрания Ала-
тырского МО от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Дмит-
рию Фунтикову. Через 
несколько дней дрова 
были доставлены Васи-
ным, за что пенсионеры 
очень благодарны депу-
тату. 

Дрова для родителей бойца Дрова для родителей бойца 

«Такой народ победить «Такой народ победить 
невозможно»невозможно»

ЗАБОТА

АКТИВИСТЫ ПАРТИИ

Страницу подготовил Алексей Кряжинов

Если в Урмарах спросишь про 
Сергея Козлова, многие пожи-
мают плечами, дескать, не знаем 
такого, но стоит только сказать: 
«А вы знаете Фаната?», почти все 
утвердительно кивают. 
Но почему именно «Фанат»?
– Сергей очень увлекается 

футболом и болеет за «Спартак», – 
объясняет руководитель местно-
го отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Урмарском округе Александр 
Викторов. – Вот потому и прозва-
ли его Фанат. Но теперь это не 
прозвище, а позывной. 

– Почему?
– Потому что в этом году Сер-

гей одиннадцать раз ездил в 
зону СВО – отвозил груз с гума-
нитарной помощью. Я знаю, что в 
Чувашии немало патриотов, во-
лонтеров, но таких фанатов, как 
Сергей Козлов, найдется, думаю, 
немного, – говорит Александр 
Викторов. 
Сергей является одним из 

самых активных участников во-
лонтерского движения «Урмары-
online». 

– Первая моя поездка с гу-
манитарным грузом была в 
Ульяновскую область, где наши 
земляки проходили обучение, 
– вспоминает он. – Потом были 
поездки в Запорожскую об-
ласть, Донецкую и Луганскую 
респуб лики, если точнее, туда, 
где ведутся боевые действия 
на Купянском и Авдеевском на-
правлениях. 

– А что возите?
– Партии грузов формирова-

ли по заявкам бойцов, возили 
самое необходимое – автомоби-
ли повышенной проходимости 
«УАЗ», «Нива», квадроциклы, мо-
тоциклы и многое другое. Теперь 
возим зимние вещи – валенки, 
шерстяные носки, дизельные ав-
тономные отопители, генерато-
ры, банные печки, строительные 
материалы, инструменты, элект-
рокабели. Офис нашего местно-
го отделения в здании железно-
дорожного вокзала буквально 
забит вещами и оборудованием, 
повернуться негде. Но люди все 
несут и несут. И это очень радует. 

– Под обстрелы не 
попадали?

– Нет, Бог миловал. 
Но риск все же есть. 
Недавно ездил под 
Купянск. Чтобы за-
брать наш груз, на 
«КамАЗе» с передка 
приехал снабженец. 
Водитель машины мне 
со смехом говорит: 
«Нас – тех, кто возит 
снаряды, считают ка-
микадзе, потому что 
за нами охотится про-
тивник. Не хочешь по-
ехать с нами?»

– И ты что сделал?
– Я, кончено, остал-

ся, да никто и не раз-
решил бы такую воль-
ность – в зоне боевых 
действий все очень 
строго. Но все же мне 
удалось расписать 
«приветами» несколь-
ко снарядов, типа 
«Урмары-online», «Са-
лам хохлам».

– Кроме тебя кто еще ездит из 
Урмар в зону СВО с грузом гума-
нитарной помощи?

– Таких людей немало, – гово-
рит Сергей. – Я, к примеру, часто 
езжу с Сергеем Николаевичем 
Григорьевым. К слову, он недав-
но свою «буханку» погрузил на 
свой же грузовик и отвез под 
Авдеевку, где сейчас идут оже-
сточенные бои. Говорят, добрый 
пример заразителен. Анатолий 

Хованский безвозмездно пере-
дал землякам, воюющим под Ар-
темовском, свой вездеход «УАЗ». 
Добрые слова хочется сказать и 
в адрес семьи Павловых, кото-
рые изготавливают каменки. У 
них сколько ни попросишь, все 
готовы отдать нашим бойцам. 
Сергей довольно  улыбается и 

качает головой:
– Нет, такой народ победить 

невозможно.   

Кажется, совсем недавно мы писали о члене партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергее Козлове из п. Урмары – даже полгода не прошло, а сколько 
событий, связанных с ним, за это время произошло! 
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«Всего» звучит угрожающе
Уже неприлично напоминать, как партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ протестовала против рукотворного бедствия под названием 
капитальный ремонт. Как выступала против принятия закона об этом 
бедствии в 2013 году, как в региональном отделении собирали подписи, 
проводили митинги, депутат Игорь Моляков, преодолевая сопротивление 
представителей партии власти, вручил подписные листы тогдашнему 
председателю ЧГСД и нынешнему спикеру Госсовета Леониду Черкесову… 
Всего не упомнишь, не учтешь. А капремонт был, есть и будет 
с прилагающимся к нему регулярным повышением платы. 
Повысится она и в наступающем году – так предложил республиканский 
Минстрой.

В соответствии с по-
становлением пра-

вительства Чувашии с 1 ян-
варя минимальный размер 
взноса за капитальный ре-
монт в 2024 году увеличит-
ся в среднем на 1,92 рубля. 
Для домов без лифтов ми-
нимальный взнос составит 
9,22 рубля за кв. м, для до-
мов, оборудованных лиф-
тами, – 10 рублей за квад-
рат.

Потому что, как подсчи-
тали в Фонде капремонта, 
«несбалансированность 
системы капитального ре-
монта в республике со-
ставляет около 80%. Со-
хранение текущего тарифа 
привело бы к 2043 году к 
дефициту средств в раз-
мере 215,1 млрд рублей, что 
не позволит комплексно 
и своевременно провести 
капремонт в более чем 5 
тысячах домов, включен-
ных в программу. Увеличе-
ние минимального разме-
ра взноса всего на 2 рубля 
позволит привлечь допол-
нительно 272,5 млн рублей 
и отремонтировать поряд-
ка 180 тысяч кв. м, или 49 
многоквартирных домов».

Благодарение респуб-
ликанскому Кабмину – это 
там проявили великоду-
шие и предложили повы-
сить плату на 2 рубля за 
квадратный метр. «Необхо-
димый минимальный раз-
мер взноса на 2024 год с 
учетом уровня инфляции 
составляет 13,83 рубля. По-
нимая, что население ни 
финансово, ни психоло-
гически не готово к столь 
резкому росту платы, мы 
предлагаем повышение 
взносов только на 2 рубля», 
– сообщил заместитель 
председателя Кабинета 
Министров Чувашии Павел 
Данилов (выступающий, 
видимо, в роли кризис-ме-
неджера Фонда капремон-
та).

Мы тут тоже сопо-
ставили кое-какие 

цифры. В этом году плата 
за капремонт (за кв.м) со-
ставляет 8 рублей в домах 
с лифтами, с 1 января 2024 
года она будет равна 10 
руб лям, в домах без лифтов 
была 7,38 руб., после повы-
шения станет 9,22 руб. На-
пример, если средняя пло-
щадь квартиры – 50 кв.м, 
в этом году платить надо 
было 400 руб., с нового 
года – 500 руб. То есть уве-
личение будет составлять 
25%. Добавим сюда же рост 

тарифов ЖКХ с 1 июля 2024 
года на 10-11%, в частности, 
плата для населения за 
газ увеличится на 9,9% – до 
7 руб. 42 коп. за кубометр. 

В то же время МРОТ обе-
щают повысить на 18,5%, 
а пенсии – на 7,5%. Так что 
увеличение взносов на 
кап ремонт на 2 рубля, или 
на 25%, – это, по словам чи-
новников, «всего»? Такое 
«всего» звучит угрожающе.

И как выживать с этими 
процентами людям, осо-
бенно малообеспеченным 
категориям населения?

– Руководитель Фон-
да капремонта объяс-
няет повышение пла-
ты подорожанием как 
стройматериалов, так 
и рабочей силы, – гово-
рит депутат Госсовета 
Чувашии Игорь Моляков. 
– Как ни объясняй, у на-
рода подорожание вы-
зывает угрюмое раздра-
жение. Ведь дорожает 
не икра, не деликатесы – 
они-то пусть дорожают, 
рядовой гражданин их 
все равно не купит, а са-
мые необходимые про-
дукты питания – хлеб, 
молоко, яйца, куриное 
мясо... Благосостояние 
же наше такое, что по-
рядка 62-65% населе-
ния составляют бедные. 
Период мелких реформ 
– выплаты солдатам, 

земельные льготы – за-
канчивается. Люди уже 
запутались в мелких по-
дачках, в одних регио-
нах их дают, в других не 
дают. Все это может кон-
читься плохо. А «обез-
боливающих средств» 
остается все меньше. 

Наша партия – со-
циалистическая . 

И наша позиция в отно-
шении ЖКХ не менялась 
и известна давно: ком-
мунальное хозяйство в 
России не должно быть 
в частных руках. Но даже 
если прямо сейчас вер-
нуть его под крыло го-
сударства, в любых его 
структурах будут ра-
ботать те же жулики. А 
чтобы воспитать нор-
мальных работников, 
потребуется лет десять, 
пока не будут созда-
ны специальные учеб-
ные заведения, не будет 
сформирована нормаль-
ная духовная, нрав-
ственная среда.

***
Правящая партия про-

тиворечит сама себе – ког-
да, например, ее пред-
ставители говорят из 
телевизора, как улучшает-
ся наша жизнь. Но в теме 
роста цен и тарифов про-
тиворечий не наблюдает-
ся: партия сказала – надо, 
значит, надо повышать. И 
исполнители широким же-
стом сеятеля разбрасыва-
ют всевозможные процен-
ты, проявляя к жалобам 
отрицательный интерес и 
предлагая думать, что как 
сама эта партия в целом, 
так и отдельное подоро-
жание «всего» на 2 рубля – 
лучшее, что могло случить-
ся с нами в жизни. 

Сергей Ми-
ронов призвал 
ликвидировать 
«коммуналь-
ную пирамиду» 
капремонта. 
Эта система 
требует все 
больших затрат 
от граждан и 
государства, 
при этом не улучшает состояние жилого 
фонда, считает лидер партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Необходимо 
упразднять неэффективную программу и 
запускать иные механизмы обновления 
жилья.

«Ситуация в Санкт-Петербурге, как и 
во многих других регионах, доказывает 
полный провал системы капремонта, – за-
явил Сергей Миронов. – Это настоящая 
черная дыра, которая с каждым годом 
требует все больших вложений от граждан 
и государства. В том числе «на прокорм» 
регоператоров, которых регулярно ловят 
на коррупционных схемах. Взносы граж-
дан ежегодно растут, причем выше уровня 
инфляции, а состояние жилого фонда не 
улучшается. Наоборот, с момента запуска 
программы износ жилья лишь увеличил-
ся, на это указывала и Счетная палата, и 
другие эксперты. Тысячи аварийных домов 
вообще не включаются в программы, при-
мерно пятая часть работ ежегодно не вы-
полняется, а миллионы людей продолжают 
платить все больше. Наша партия изна-
чально выступала против системы капре-
монта, мы предупреждали, что она станет 
коммунальной финансовой пирамидой, 
которая может закончиться только одним – 
полным крахом».

шает состояние жилого

Кстати

Сводящая концы с концами часть населения 
сейчас решает, куда бежать – в обменник или за 
яйцами. Бедные вынуждены надеяться на по-
мощь добрых людей. Благотворительный фонд 
«Старость в радость» в рамках проекта «Неот-
ложка» приготовил продуктовые наборы для 
одиноко проживающих пожилых граждан, чей 
доход ниже прожиточного минимума пенсионе-
ра, и инвалидов Красночетайского округа. Это 
не первая такая акция Фонда.
Без помощи волонтеров выживать бедным 

бабушкам и дедушкам было бы сложнее. Потому 
что пенсии – нищенские. А ведь получающие их 
граждане всю жизнь работали на благо страны.
Лидер партии Сергей Миронов давно пред-

лагал увеличить пенсии. По мнению политика, 
эта выплата должна быть не менее 30 тыс. руб.

В то же время
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Урок будет впрокУрок будет впрок Поздравить мамуПоздравить маму Самыми Самыми 

вкусными вкусными 
были тюльпаныбыли тюльпаны

Семинар Семинар 
в помощьв помощь

В местном отделении партии 
в Янтиковском округе провели 
конкурс кулинаров. Такие 
соревнования в Янтикове стали 
традиционными. В них, как 
правило, участвуют члены и 
активисты партии. 

При региональном отделении 
партии больше десяти лет работает 
семинар по вопросам ЖКХ. 
Все эти годы его проводит член 
бюро Совета регионального 
отделения партии Тамара Манаева. 

В День краеведа – призы от депутатаВ День краеведа – призы от депутата

Дарили доброту и радостьДарили доброту и радость

В канун Дня краеведа, учрежденного 
в честь специалистов и любителей, 
занимающихся изучением малой родины, 
в краеведческом музее Канаша прошла 
встреча, посвященная 80-летию известного 
поэта Юрия Малышева, который оставил 
после себя богатое поэтическое наследие. 
Была развернута выставка «Я буду жить!».

В Международный день инвалидов в Доме культуры в 
с. Шихазаны Канашского округа прошло праздничное 
мероприятие «Вам дарим доброту и радость». Его организовал 
председатель местного отделения Всероссийского общества 
инвалидов Анатолий Семенов. 

Воспитанники смогли получить и закрепить 
знания о правах и обязанностях, которые зафик-
сированы в Конституции РФ и других норматив-
ных правовых актах. Ребята оказались достаточ-
но эрудированными в теме прав граждан РФ.
Встреча прошла оживленно, ребята задали 

много вопросов и получили на них ответы.
День правовой помощи детям проводится с 

целью оказания помощи детям-сиротам и детям, 
оказавшимся в трудной жизненной ситуации.

Во Всероссийский день правовой помощи 
детям (20 ноября) депутат Алатырского 
округа от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Дмитрий Фунтиков и 
помощник депутата Госдумы РФ Анатолия 
Аксакова Ольга Фунтикова посетили 
детский дом в селе Порецкое и провели 
там урок правовой грамотности.

Многие местные отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
участвовали в проведении Дня матери.

Председатель местного отделения в 
Чебоксарском округе Луиза Шогулина 
посетила многодетные семьи Фоминых 
(п. Учхоз), Казанцевых, Ивановых, Матвее-
вых, проживающих в д. Пархикасы.
Обсуждали проблемы, волнующие 

многодетные семьи, Луиза Васильевна по-
здравила матерей и вручила подарки.

В этот раз в кулинарном мастерстве 
соревновались десять членов партии. 
По всеобщему признанию, победителем 
стала Валентина Христофорова – она 
сделала из теста и испекла букет тюль-
панов. В качестве приза ей вручили вазу 
для цветов.

На юбилейном вечере де-
путат Канашского городского 
Собрания от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Маргарита Данилова 
подчеркнула значимость по-
эта в городе и республике, го-
ворила об укреплении связей 
творческой интеллигенции 
в пропаганде краеведческих 

знаний и изуче-
нии чувашского 
языка и культуры.
Депутат вру-

чила благодар-
ственное пись-
мо сотрудникам 
музея, провела 
мастер-класс с воспитанника-
ми кружка изобразительного 

искусства и вручила им слад-
кие призы.

Участники очередного семинара об-
судили актуальные вопросы ЖКХ и по-
следние изменения в законодательстве, 
касающиеся этой сферы. 
Приходят на такие занятия в основном 

пожилые люди, у которых каждая копей-
ка на счету, есть среди них и «дети вой-
ны». Поэтому на семинаре было решено 
обратиться к председателю Госсовета 
Чувашии Леониду Черкесову по поводу 
льгот для этой категории граждан.

Среди людей с ограниченными 
возможностями были проведены со-
ревнования по шахматам, шашкам, 
дартсу. Также Анатолий Семенов дал 
мастер-класс по лепке и живописи. 
Перед началом соревнований состо-
ялся небольшой концерт.

Председатель местного отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ в Канашском округе 
Екатерина Иванова высоко оценила 
деятельность Анатолия Семенова и 
вручила ему подарок.

В Ядринском округе в меропри-
ятиях, посвященных Международ-
ному дню инвалидов, участвовал 

депутат Ядринского округа от пар-
тии Владимир Офаринов. Одно из 
них – заседание круглого стола на 
тему социальной поддержки инва-
лидов. 

В рамках Дня инвалида состоялся 
фестиваль спорта. Владимир Офа-
ринов вручил призы победителям 
состязаний, выразил благодарность 
Валентине Петровне Еремкиной за 
достойное воспитание сыновей, ко-
торые отдали свои жизни, защищая 
интересы нашей Родины, и были на-
граждены государственными награ-
дами за участие в боевых действиях 
на Северном Кавказе и СВО.

Приходите на семинар! 
Вас ждут с вопросами 
и предложениями.
Занятия проходят 
еженедельно 
по вторникам 

в общественной приемной 
депутата Госсовета 
Чувашии от партии 

Владислава Солдатова 
(улица Ильбекова, 4, 

2 этаж).
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Возместили 
в полном объеме

Бывший министр 
дает показания

После обращений граждан специалисты 
Волжско-Камского межрегионального 
управления Росприроднадзора 
обследовали земельные участки в 
с. Комсомольское и зафиксировали 
несанкционированный сброс сточных 
вод на почву с канализационно-
насосной станции. 

ЭКОЛОГИЯ И ДЕНЬГИ

УГОЛОВНОЕ ДЕЛО

Бывшему министру транспорта 
и дорожного хозяйства Чувашии 
Владимиру Осипову предъявлено 
обвинение в совершении двух 
преступлений. Возбуждены уголовные 
дела по поводу превышения 
должностных полномочий, 
совершенного из корыстной и личной 
заинтересованности, и организации 
неправомерного оборота средств 
платежей. 

ЖИЛЬЕ 

СЛУЧАЙ ИЗ ПРАКТИКИ

КОНКУРС

Строительство завершится 
до конца года 

Камешек 

В уходящем году в Чебоксарах 
планируется ввод в эксплуатацию 
не менее трех многоквартирных 
домов-долгостроев. Об этом было 
сказано на совещании у главы 
Чувашии Олега Николаева 
по вопросам восстановления 
прав участников долевого 
строительства.

Врачи-урологи ГКБ № 1 спасли женщине почку, 
удалив из нее камень размером 7 сантиметров 
и восемь небольших камней, сообщается на 
сайте регионального Минздрава. Это очередной 
уникальный клинический случай в практике 
врачей-урологов больницы. 

В Чебоксарах восьмой год 
проходит конкурс 
«Лучший дворник района». 
В этом году на конкурс 
ноябрьского этапа подали 
заявки 16 рабочих 
из девяти управляющих компаний.

За счет средств ППК 
«Фонд развития тер-
риторий» завершается 
строительство много-
квартирных домов (366 
дольщиков) позиций 
5 в мкр-не Соляное 
(ООО «Алза»), 83 по 
ул. Калинина (ООО «По-
беда»), ЖК «Ривьера» 
на пл. Речников (ООО 
«Старко»).
Четвертый объект, 

который может быть 

сдан в текущем году, – многоквартирный дом 
в Чебоксарах по ул. Энергетиков, позиции 6 и 
6а. Его строительство ООО «СЗ «Грандстрой» 
фактически завершено. Ожидается судеб-
ное решение о вводе его в эксплуатацию.
Кроме того, по словам главы республики, 

могут быть сданы еще два из четырех проб-
лемных объектов ООО «СЗ «Лидер» – пози-
ции 1 и 2 ЖК «Гагарин» с готовностью 86% и 

95% соответственно.
Олег Николаев по-

ручил Минстрою Чува-
шии и администрации 
Чебоксар безотлага-
тельно найти решение 
по их завершению. 
Оставшиеся дома (по-
зиции 19 и 3, 3а в ми-
крорайоне «Кувшин-
ка») с готовностью в 
56% и 54% должны 
быть сданы в следую-
щем году.

Фото cheb.ru 

Как рассказал заведу-
ющий отделением Сергей 
Тимофеев, подобные запу-
щенные случаи встречаются 
нечасто. Даже 4-5-сантиме-
тровые конкременты счита-
ются большими. За многолет-
нюю практику камень таких 
размеров ему пришлось уда-
лять впервые.

«Жалобы на мочекамен-
ную болезнь пациентка 
предъявляла давно, однако 
за медицинской помощью 

не обращалась. Камень уве-
личился до огромных разме-
ров. Коралловидный камень 
размерами 7 x 6 x 4 см по-
вторял форму правой почки 
и плотно занимал всю ее по-
лость», – рассказал доктор.
Удаление камня такого 

размера – сложная в техни-
ческом исполнении опера-
ция. Благодаря мастерству 
врачей оперативное вмеша-
тельство было выполнено 
щадящим способом с мини-

мальным риском для паци-
ента. Используя эндоскопи-
ческие инструменты, врачи 
через три прокола извлек-
ли конкремент, не повредив 
почку и сохранив ее функ-
цию. 
Восстановительный пери-

од прошел без осложнений, 
на седьмой день после опе-
рации пациентка была выпи-
сана домой.

Результаты исследования отобранных 
проб показали превышение концентраций 
загрязняющих веществ.
Размер ущерба, причиненного почве, 

составил более 600 тыс. руб. Доброволь-
но администрация округа, на чьем балансе 
находится канализационно-насосная стан-
ция, эту сумму не заплатила, и управлению 
пришлось обращаться в Арбитражный суд 
Чувашии для принудительного взыскания. 
Исковые требования управления были удов-
летворены.
После этого сумму причиненного ущерба 

администрация Комсомольского округа вы-
платила полностью.

Комиссия еженедельно объезжала 
территории, закрепленные за участву-
ющими в конкурсе дворниками, чтобы 
проверить их работу. 
Итоги подвели 4 декабря. В кон-

курсе «Лучший дворник Ленинского 
района» диплом 1 степени и сертифи-
кат на 20 тысяч рублей вручили Петру 
Ивановичу Филимонову, обслужива-
ющему дом 31 по Эгерскому бульва-
ру, ООО «Новоюжный». Диплом 2 степени 
и сертификат на 15 тысяч рублей – у Елены 
Михайловны Долговой, обслуживает дом 
26 по проспекту 9-й Пятилетки, ООО «До-
моуправление». Диплом 3 степени и серти-
фикат на 10 тысяч рублей получила Эмилия 
Ивановна Корнилова, дом 125 по ул. Богда-

на Хмельницкого, ООО «Управляющая ком-
пания «Богданка».
Итоги конкурса подводятся ежемесяч-

но с ноября по март. А сам конкурс прово-
дится в целях повышения престижа рабо-
чих профессий и качества предоставления 
коммунальных услуг. 

По версии следствия, год назад обвиня-
емый организовал незаконное заключение 
муниципального контракта на разработку 
проектной документации, капитальный ре-
монт и содержание одной из дорог Чебоксар 
с фирмой, руководителем которой являлся 
его знакомый. Организация не соответство-
вала условиям закупки, причиненный рес-
публиканскому бюджету ущерб составил 
более 7 млн рублей. 
В июне 2022 года он организовал предо-

ставление в казначейство Чувашии фиктив-
ного платежного поручения для перевода 
денежных средств министерства на цели, не 
связанные с контрактом, на который они вы-
делялись. Министерством финансов респуб-
лики этот перевод был заблокирован. 
Владимир Осипов полностью признал 

вину и дал показания в отношении соучаст-
ника.
Новым руководителем Минтранса стал 

Максим Петров. Указ о его назначении ми-
нистром глава Чувашии подписал 7 декабря.

Кто ты, лучший дворник?Кто ты, лучший дворник?
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С БЛАГОДАРНОСТЬЮ

Спасибо, Спасибо, 
Игорь Юрьевич!Игорь Юрьевич!

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. (8352) 29-27-27; 
8 (908) 844-44-20

E-mail: chuvashia.ro@spravedlivo.ru
WWW: chuvashia.spravedlivo.ru

Время работы приемной – 
с 9:00 до 17:00 ежедневно, 

кроме субботы и воскресенья

Приходите с вопросами, проблемами, 
предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

На прием можно записаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ 
ДЕПУТАТА ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ДУМЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
АКСАКОВА АНАТОЛИЯ 

ГЕННАДЬЕВИЧА

ТВОРИ ДОБРО Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят 
домой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем, 
что они в долгу не останутся.

1 Умная 
Санта, около 5 
месяцев
Бывает, ког-

да один щенок 
из помета, как 
выражаются во-
лонтеры, заси-
живается. Так 
случилось и с 
Сантой. Все ее се-
стренки и братишки 
уже стали домашни-
ми, а она до сих пор 
на передержке.
Будет не выше 

среднего размера. 
Умная девочка, лег-
ко обучается. 
Санта – настоя-

щая прелестница. 

Она способна из-
умлять, восхищать 
красотой и покла-
дистым характером. 
Она так смотрит в 
глаза каждому чело-
веку, так старается 
быть ближе, ведь ее 
единственная мечта 
– стать кому-то нуж-
ной и домашней.

2 Ласковый Корот-
колапик, около 3 
месяцев
Про этого чудо-

щенка можно го-
ворить часами. Он 
влюбляет в себя с 

первых минут. Не-
вероятно игри-
вый, с очень доб-
рыми и умными 
глазами. Фанта-
стически ласко-
вый мальчик, на-
стоящий котопес. 
Ему необходим 
рядом человек, в 

котором он будет ви-
деть целый мир и ко-
торого будет сильно 
любить. 
Будет небольшим 

квартирным песи-
ком ниже колена.  

Все собаки привиты и стерилизованы.
Выставки проводятся каждую субботу в ТРЦ «Каскад» 
на цокольном этаже с 10.30 до 17.00.

ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВО 

Очередной 
градостроительный 
ужас получил 
положительное 
заключение 
экспертизы. Речь 
идет о строительстве 
высотки на 
ул. Энгельса в 
Чебоксарах – между 
гипермаркетом 
«Магнит» и 
администрацией 
Ленинского 
района города. 
И это опять будет 
уплотнительная, так 
называемая точечная 
застройка.

Опять попали в точку

На протяжении не-
скольких лет мы, 

жильцы дома № 4 по ул. Коо-
перативной, обращались в 
различные инстанции – в 
прокуратуру, суды, админи-
страцию Канаша по пово-
ду колясочной, являющей-
ся нежилым помещением 
дома, право пользования ко-
торым есть у всех собствен-
ников квартир. Однако обан-
кротившееся МУП «Чистый 
город» МО «г. Канаш ЧР» уже 
не первый раз выставляет на 
торги это помещение, а оно 
относится к общедомовому 
имуществу и без общего со-
брания жильцов его нельзя 
сдавать в аренду и тем бо-
лее продавать. Это означает, 
что права жильцов много-
квартирного дома грубо на-
рушаются, но многолетние 
хождения по различным ин-
станциям положительного 
результата не дали.
И только после нашего об-

ращения к депутату Госсове-
та Чувашии Игорю Молякову 
и его вмешательства через 
прокуратуру Чувашской 
Рес публики Канашская меж-
районная прокуратура вы-
шла в Канашский районный 
суд с исковым заявлением о 
неправомерности действий 
МУП «Чистый город» МО 
«г. Канаш ЧР» – выставления 
колясочной на аукцион. Суд 
принял решение о том, что 
сделка – незаконная.
Жильцы дома № 4 по ул. 

Кооперативной в Канаше 

выражают огромную благо-
дарность депутату Госсовета 
Чувашии Игорю Молякову, а 
также местному отделению 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ка-
наше.

От имени жильцов – 
Анатолий Алексеевич 

Евдокимов

Жильцы домов 45, 49 
по пр. Ленина в Кана-

ше, написавшие обращение 
к депутату Игорю Молякову 
по поводу ситуации с бла-
гоустройством придомовой 
территории, также выража-
ют ему огромную благодар-
ность. После своевременно-
го вмешательства депутата 
дворы этих домов заасфаль-
тировали и привели в поря-
док. Благодарны жильцы и 
местному отделению партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ, а также админи-
страции города.

От имени жильцов – 
Людмила Васильевна 

Федорова 

После 
вмешательства 
депутата 
Молякова и 
прокуратуры суд 
признал решение 
незаконным.

Градостроительный 
совет оценил это строи-
тельство как возможное. 
Правда, было предложе-
но доработать решение 
с учетом визуального 
восприятия и обеспечен-
ности социальной ин-
фраструктурой, и еще от-
мечена «недостаточная 
обоснованность пеше-
ходной и транспортной 
доступности».

Но когда застройщик, 
занимающийся уплотне-
нием, думал о каком-то 
там визуальном воспри-
ятии? Для него главное 
– прибыль, полученная 
в том числе и за счет от-
сутствия необходимости 
прокладывать комму-
нальные сети – они уже 
есть. Правда, изношен-
ные, что давно призна-
ют и в администрации 
города. Как эти ветхие 

сети справятся с возрос-
шей нагрузкой, никого, 
похоже, не волнует. А что 
касается визуальной со-
ставляющей, то это будет 
17-этажный (3 подъезда, 
186 квартир) прыщ на 
ровном месте, возвышаю-
щийся над пятиэтажками. 
Такие высотки вырастают 
в городе с неширокими 
дорогами, но современ-
ные градостроители буд-
то и не ведают, что это и 
безвкусица, и диском-
форт для горожан. Сло-
вом, убожество. Опять же 
– разве кому-то есть дело 
до таких мелочей?

А пешеходной и 
транспортной доступно-
стью градсовет обеспо-
коился зря. С этим как 
раз все в порядке – и до-
рога, и остановки рядом. 
Правда, на ул. Энгельса 
и так живого места нет, 
узкая дорога загружена 
под завязку. И где будут 
парковать свои машины 
жильцы? 

Тем не менее думает-
ся, что квартиры в этом 

прыще будут востребо-
ваны: рядом огромный 
магазин, рынок, театр, 
стадион, школы (пере-
полненные, между про-
чим)…

Ответов на многие 
вопросы пока нет – на 
повторное обсуждение 
на градсовете проект 
не выносился, однако 
положительное заклю-
чение экспертизы име-
ется. Кстати, экспертизу 
выполнила частная ком-
пания, государственная 
вряд ли выдала бы такое 
заключение.

Уплотнительная за-
стройка и сопряженные 
с ней проблемы продол-
жаются долгие годы, но 
положительными быва-
ют только заключения 
экспертизы, а никак не 
принимаемые в части 
городской застройки 
решения. У нас градо-
строители и другие спе-
циалисты, связанные с 
жилищным строитель-
ством, необучаемые или 
дело тут в другом?

---------
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Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

в Чувашии


